

Vorlage für die Sitzung Gemeinderat	Sitzungsvorlage SV/030/2024	Az.: 205.0
Datum der Sitzung 14.05.2024	Öffentlichkeitsstatus öffentlich	Beschlussart Entscheidung



Anschaffung von Tablets für die Nachbarschaftsschule "In den Berglen"

In der Gemeinderatssitzung am 12. September 2023 hat das Gremium über die Einführung von Tablets an der Nachbarschaftsschule „In den Berglen“ beraten und der Anschaffung von iPads für das Lehrerkollegium im Haushaltsjahr 2023 zugestimmt. Die Verwaltung wurde beauftragt, für die nächsten Haushaltsjahre entsprechende Mittel zur Verfügung zu stellen. Außerdem wurde eine Ermächtigung ausgesprochen, die Beschaffung der Geräte für die Klassenstufen in den kommenden vier Jahren bis zu einem maximalen Betrag pro Haushaltsjahr von 55.000 Euro vorzunehmen.

In der Zwischenzeit wurde das Lehrerkollegium mit iPads ausgestattet und geschult. Die Geräte sind seit Kurzem im Einsatz.

Im Haushalt für das Jahr 2024 stehen für die Anschaffung von iPads für die Grundschülerinnen und Grundschüler Mittel in Höhe von 51.000 Euro unter dem Produktsachkonto 21100100 - 42220000 zur Verfügung.

Die Verwaltung hat nun eine grobe Kostenschätzung für die Anschaffung von 42 Geräten erstellt. Inklusive Zubehör (Hülle, Stift und Tastatur) liegen die Kosten für das Modell „iPad Air 5“ bei rund 41.400 Euro/brutto (pro Gerät 986 Euro/brutto) und für das Modell „iPad 10“ bei ca. 26.800 Euro/brutto (pro Gerät 638 Euro/brutto).

Bei der Sitzung am 14. Mai 2024 wird dem Gremium ein tagesaktuelles Angebot für die genannten Modelle als Tischvorlage vorgelegt.

Die Verwaltung und die Schulleitung favorisieren den Erwerb des „iPad 10“.

Die Anschaffung von iPads mag zunächst als eine bedeutende Investition erscheinen, jedoch können langfristig Einsparungen erzielt werden. Durch die Einführung von iPads lernen Schülerinnen und Schüler frühzeitig den Umgang mit diesen Geräten und entwickeln wichtige digitale Kompetenzen, die für ihre zukünftige Bildungs- und Berufslaufbahn entscheidend sind. Die Geräte ermöglichen eine individualisierte Lernerfahrung. Lehrerinnen und Lehrer können maßgeschneiderte Lerninhalte und -aktivitäten erstellen, die den Bedürfnissen und dem Lernstand jedes einzelnen Schülers entsprechen. Dadurch wird das Lernen effektiver und motivierender. Mit iPads haben die Schülerinnen und Schüler Zugang zu einer Fülle von Bildungs-Apps, interaktiven Lernspielen, E-Books und Online-Ressourcen, die auf das entsprechende Alter abgestimmt sind. In einer zunehmend digitalisierten Welt ist es entscheidend, dass auch die Primärschüler unserer Gemeinde mit den erforderlichen Fähigkeiten ausgestattet sind, um erfolgreich zu sein.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

- Einnahmen:**
 einmalig: €
 laufend: €/jährlich;
Laufzeit: Jahre
- Ausgaben:**
 einmalig: €
 laufend: ca. 27.000 €/jährlich;
Laufzeit: 4 Jahre
- davon Sachkosten: €
 - davon Personalkosten: €
- ein entsprechender Haushaltsansatz steht zur Verfügung unter Produktsachkonto:
21100100 - 42220000
Höhe: 51.000 Euro
- es stehen keine Haushaltsmittel zur Verfügung, die Finanzierung erfolgt über:

B e s c h l u s s v o r s c h l a g :

Das Gremium beschließt die Anschaffung des Modells „iPad 10“ für die Ausstattung der Nachbarschaftsschule „In den Berglen“. Die Verwaltung wird ermächtigt, eigenständig in den kommenden drei Jahren jeweils einen Klassenstufensatz dieser Geräte bzw. vergleichbarer Modelle zu beschaffen.

Verteiler:

1 x Hauptamt
1 x Kämmerei